
勇者无惧－殷言老师 

 

大卫的人生里好些事件都为人津津乐道，少不了的，就是与巨人歌利亚之战。当时还是年轻

的大卫只是一个牧童，没有什么战场的经验，却一举击败战场巨人歌利亚。大家都夸他的机

智，但究竟大卫那里来的勇气，让他能站在巨人面前接受挑战，带领以色列人反败为胜呢？ 

 

为神奋战的勇气 

撒上 17：1－10当非利士人在阵前向以色列军队骂战，我们看到圣经描述他们：“惊惶”、“极

其害怕”（撒上 17：11、24），反观大卫，他却直斥：“这未受割礼的非利士人是谁呢？竟敢

向永生神的军队骂阵吗？”（撒上 17：26）大卫的愤怒，是他不甘军队被人蔑视、嘲弄、亵

渎，最重要的，是这队军队代表着神，这些非利士人辱骂的不只是以色列民本身，却是对他

们的神不敬，因此大卫要为神奋战。 

 

在生活中我们常努力为自己争取很多东西，并命地抓着不放，但对真理，对信仰我们有没有

那份委身，要为真理坚持、为神奋战？我们不是要与世界为敌，但当真理受到冲击，被异端

挑战的时候，我们有没有为神的缘故，奋勇回应这场属灵争战？或是我们像扫罗和他的军队

一样，已经极期害怕而默不作声？ 

 

有神同在的勇气 

大卫能有为神出战的勇气，是他确信争战中有神同在，所以他勇敢地向扫罗表示：“耶和华救

我脱离狮子和熊的爪，也必救我脱离这非利士人的手”（撒上 17：37）。虽然扫罗想要劝阻大

卫，因为他太年轻，对方的战士却是身经百战。但大卫毋惧敌人的强大，因为他看到神要与

他同在，而且要从敌人手上把他解救出来。这场争战不是大卫为自己的荣辱而战，也没有像

他的哥哥们所言，因他的骄傲，他要表现自己所以向敌人宣战，他是不容许人对神的侮辱，

他要为神的荣耀作战，所以他必须要站出来。他既是为神而战，神必与他同在，神的同在让

大卫更有勇气面对艰难。有时站在战场上，在敌人面前，我们往往会退缩，想要后退，躲在

一个敌人看不到的地方，因为我们被敌人的强势吓退了，更忘记了我们是有实力的－就是神

的同在。但大卫却深信，当他为神得荣耀站出来，神必要与他所爱的人同在，所以他无所惧

怕。 

 

靠神得胜的勇气 

大卫出战时没有战衣，只挑选了 5 块光滑石子和常用的甩石机弦。非利士人看他单枪匹马，

见他年轻俊美，就藐视他，并且指着自己的神诅咒大卫。但大卫却有靠神得胜的勇气，以致

他无畏无惧地对敌人说：“你来攻击我，是靠着刀枪和铜戟；我来攻击你，是靠着万军之耶

和华的名……今日耶和华必将你交在我手里。我必杀你……使普天下的人都知道以色列中有

神。又使这众人知道耶和华使人得胜，不是用刀用枪，因为争战的胜败全在乎耶和华……”



（撒上 17：45－51）大卫有信心他会得胜的，但他得胜的力量，不是因为船坚炮利，不是因

为人多势大，争战的胜败乃在乎神自己，神是他力量的源头，是他得胜的把握。面对敌人，

我们常觉胆怯，因为感到力所不递，力不如人，我们就为自己预定了失败的结局，甚至因此

未战而退。但大卫告诉普天下人，我们是有神的，神是使人得胜的那一位，有神我们何惧之

有？ 

 

今天不少基督徒生活乏力，面对世途，从四面八方冲着真理来的挑战与攻击，很容易被吓怕

了，悄悄的让自己往后退。可是，大卫王对抗歌利亚的战役，再次提醒我们，为神我们不能

退缩。为神而战，叫神得荣耀就是我们的生活，因着神的同在，我们毋须惧怕，我们可以有

得胜的把握，因为我们力量的源头来自神，他是那位使人得胜的主。求神让我们在这个世代

中能够勇者毋惧，做个有勇气见证、传扬、为主争战的基督徒。 


